
CANADA

TREATY SERIES 1963 No. 13 RECUEIL DES TRAITÉS

SCIENCE

Experimental Communications Satellites

Exchange of Notes between CANADA and the
UNITED STATES OF AMERICA

Washington August 13 and 23, 1963

Entered into force August 23, 1963

IENCE

Satellites de Communications expérimentaux

Échange de Notes entre le CANADA et les
ÉTATS-UNIS D'AMERIQUE

Washington, les 13 et 23 août 1963

En vigueur le 23 août 1963

'4735--1

:T_
Uj
Lr-



EXCHANGE 0F NOTES (Auquet 13 and 23, 1963) BETWEEN CANADA AND THE
UNITED STATES 0F AMERICA CONCERNING THE TESTING 0F EXPEEI-
MENTAL COMMUNICATIONS SATELLITES <WITH A MEMORANDUM 0F
UNDERSTANDING).

1

The Chargé d'Affaires a.i. of the Canadian Embassy in the United States of
America to the Secretarij of State of the United States of America.

CANADIAN EMBASSY

Washington, D.C.
August 13, 1963

No. 439

SIR,

I have the honour to refer to a Memorandum of UnderËtanding concerning
the testing of experimental comnmunications satellites, signed by representatives
of the National Aeronautics and Space Administration and the Department of
Transport on April 25, 1963 and April 4, 1963, respectively.

On the instructions of my Government, I have the honour to express the
concurrence of the Canadian Goverment in this Memorandum, a copy of whjch
is attached, and to propose that this Note and the Memorandum attached thereto,
together with your reply, shall constitute an Agreement between our tWO
Goverrnents on this subi ect with effect from the date of your reply.

Accept, Sir, the renewed assurances of my highest consideration.

HI. B. ROBINSON
Chargé d'affaires a~.

The Honourable Dean Rusk,
Secretary of State,

Washington, D.C.



(Traduction)

ÉCHANGE DE NOTES (les 13 et 23 août 1983) ENTRE LE CANADA ET LES ÉTATS-
UNIS D'AMÉRIQUE CONCERNANT LA MISE À L'ESSAI DE SATELLITES DE
COMMUNICATIONS EXPÉRIMENTAUX (AVEC MÉMORANDUM D'ACCORD).

1

Le Chargé dAffaires a.i. de l'Ambassade du Canada aux États-Unis d'Amérique
au Secrétaire d'État des États-Unis d'Amérique.

AMBASSADE DU CANADA

Washington (D.C.),
le 13 août 1963

No 439

MONSIEUR LE MINISTRE,

J'ai l'honneur de me référer au Mémorandum d'accord concernant la mise
à l'essai de satellites de communications expérimentaux qu'ont signé, le 25 avril
1963 et le 4 avril 1963 respectivement, les représentants de la National
Aeronautics and Space Administration (Administration nationale de l'aéro-
nautique et de l'espace) et ceux du Ministère des Transports.

Mon Gouvernement me charge de vous faire connaître qu'il agrée le
Mémorandum en question, dont ci-joint copie, et de vous proposer que la pré-
sente note et le Mémorandum qui y est annexé constituent avec votre réponse,
entre nos deux Gouvernements, un accord à ce sujet qui entrera en vigueur à
la date de votre réponse.

Veuillez agréer, Monsieur le Ministre, les assurances de ma très haute
considération.

H. B. ROBINSON,
Chargé d'affires ac.i

L'honorable Dean Rusk
Secrétaire d'État

Washington (D.C.)



MEMORANDUM OF, UNDERSTANDING

The Department of Transport of the Government of Canada and the Unitedi
States National Aeronautics and Space Administration (NASA), as cooperating
agencies, intend to participate jointly in, the testing of experimental communica-
tions satellites launched by NASA to the extent that such testing is technically
feasible.

To facilitate such. experimental testing, each cooperating agency agrees to
provide a ground station to receive and/or transmit television and multichannel
teléphonie or telegraphic signais between the two stations and over other paths
in the course of these tests. No exchange of funds between the two agencies is
contemplated.

Each cooperating agency agrees:
(i) to obtain the necessary radio frequencies;
(ii) to make available to the other such operating schedules as are neces-

sary for the communications tests;
(iii) to facilitate demonstration tests învolving, as necessary, temporarY

connection to its telecommunication networks.

Since there are additional experimenters partlcipating in the testing, NASA
will undertake to determine suitable schedules in the interests of ail experi-
menters.

NASA agrees to provid.e satellite radiation characteristics and orbital
parameters as required for the design, construction and operation of the Depart-
ment of Transport ground station. In thzis connection, the exchange of suAI
information as is covered by proprietary rights shail be arranged in~ sueh a
manner as fully to respect those rlghts.

Data, including information relating to the space environment, obtained il'
the communications tests shail be exchanged and made freely avàiMable to the
scientifiç community. Signais transmitteti over the satellite links in this coopera-
tive prograrn are to be used for test purposes only and are not for commercial
exploitation.

Each cooperating agency shall designate a point of contact for ehia
liaison purposes in the conduct of this prograin and shall provide suiitab1e antd
periodic progress reports to the other.

This understanding between the cooperating agencies shail not preclude
the use o! the ground stations for tests outside the cooperative projects covereti
by this understanding.

This Memorandumn is conditional upon the concurrence o! the respectiVe
Governments and shaîl be conflrmed by an exchange of notes;

For the National Aeronautics and
For the Department o! Transport Space Administration

SIGNED SIGNED
J. R. BALDWIN HUGH L. DRYDEN

Ottawa, Ontario. Washington, D.C.

April 4, 1963 April 25, 1963.
(Date) (Date)



MÉMOIRE D'ENTENTE

Le ministère des Transports du Canada et la National Aeronautics andSpace Administration (NASA) des États-Unis se proposent de participer con-jointement à des essais de satellites de communication expérimentaux lancéspar la NASA, dans la mesure où ces essais sont techniquement possibles.
Pour faciliter ces essais expérimentaux, chaque organisme convient defournir une station terrestre pour recevoir et (ou) émettre au cours de cesessais des signaux de télévision et des signaux téléphoniques ou télégraphiquesà plusieurs voies entre les deux stations et sur d'autres voies de transmission.Aucun échange de fonds entre les deux organismes n'est envisagé.
Chaque organisme convient:
(i) d'obtenir les fréquences radioélectriques nécessaires;

(ii) de mettre à la disposition de l'autre organisme les programmes
d'exploitation nécessaires aux essais de communication;

(iii) de faciliter des essais de démonstration comportant, au besoin, le
raccordement provisoire à ses réseaux de télécommunication.

Étant donné que d'autres expérimentateurs participent aux essais, la NASAentreprendra de déterminer des programmes qui conviendront à tous lesexpérimentateurs.
La NASA convient de fournir les caractéristiques de rayonnehnt et les

paramètres orbitaux des satellites dont le ministère des Transports aura besoin
pour la conception, la construction et l'exploitation de sa station terrestre. A
cet égard, l'échange de renseignements qui font l'objet de droits de propriété
se fera de manière à respecter intégralement ces droits.

Les données, y compris les renseignements relatifs au milieu ambiant del'espace, acquises au cours des essais de communication seront échangées et
offertes gratuitement au monde scientifique. Les signaux transmis au moyen
des satellites dans le cadre de ce programme conjoint seront utilisés à seules
fins d'essais et non pour l'exploitation commerciale.

Chaque organisme désignera un point de contact en vue de la liaison sur le
plan technique pour la mise en œuvre de ce programme et présentera périodi-
quement à l'autre organisme des rapports sur les divers stades des essais.

La présente entente entre les organismes n'empêchera pas l'emploi des
stations terrestres pour des essais qui ne font pas partie des entreprises con-
jointes visées par la présente entente.

Le présent mémoire devra être approuvé par les gouvernements respectifs
et sera confirmé par un échange de notes.

Pour la National Aeronautics and
Pour le ministère des Transports Space Administration

SIGNATURE SIGNATURE
J. R. BALDWIN HUGH L. DRYDEN

Ottawa (Ont.) Washington, D.C.

le 4 avril 1963 le 25 avril 1963
(Date) (Date)
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The Secretary of State of the United States of Araerica to the
Chargé d'Affaîres aÂ. of the Canadian Embassy in the

Ujnited States of America.

DrPARTàENT cir SnrTa

'WAsmNQTo, August 23, 1983.
SIR:

I have received your Note dated August 13, 1963 concering a Mermoranduin
of Understanding on the testing of experimental communications satellites,
slgned by representatives of the Departmeint of Transport and the National
Aeronautics and Space Administration on April 4, 1963 and April 25, 1963,
respectively.

The Government of the United States concurs in this Memorandumn, and
agrees to your.proposai that your Note and the Memorandumn attached thereto,
together with this reply, shail constitute an Agreement between our twO
Governments on this subject with effect from this date.

Accept, Sir, the renewed assurances of my high consideration.

WILLLAM C. BURDETT
For the Secretary of State

The Honorable
H. Basil Robinson,

Chargé d'Affaires ad interim of Canada.
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Le Secrétaire d'État des États-Unis d'Amérique au Chargé d'Affaires a.i.
de l'Ambassade du Canada aux États-Unis d'Amérique.

DÉPARTEMENT D'ÉTAT

WASHINGTON, le 23 août 1963
Monsieur le Chargé d'affaires,

J'ai bien reçu votre Note du 13 août 1963 relative au Mémorandum d'accord
concernant la mise à l'essai de satellites de communications expérimentaux
qu'ont signé, le 4 avril 1963 et le 25 avril 1963 respectivement, les représentants
du Ministère des Transports et ceux de la National Aeronautics and Space
Administration.

Le Gouvernement des États-Unis agrée le Mémorandum en question et
convient, à votre proposition, que votre Note et le Mémorandum qui y est annexé
constitueront avec la présente réponse, entre nos deux Gouvernements, un
accord à ce sujet qui entre en vigueur ce jour même.

Veuillez agréer, Monsieur le Chargé d'affaires, les assurances de ma très
haute considération.

Pour le Secrétaire d'État,
WILLIAM C. BURPDETT

Monsieur H. Basil Robinson
Chargé d'affaires ad interim du Canada
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